



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Vinos caseros y artesanales de Cervantes y Luis Beltrán obtuvieron distinciones y excelentes puntajes en la "3° Cata Nacional de Vinos caseros y artesanales" efectuada en San Juan, recientemente. Los rionegrinos se llevaron cuatro medallas de oro y cuatro de plata en una competencia de 140 muestras provenientes de Mendoza, La Rioja, Córdoba, San Juan, Río Negro, Neuquén, Salta y Buenos Aires.

La evaluación fue realizada por especialistas enólogos y enófilos, y se basó no sólo en la valoración de la calidad del vino sino en la aceptación que podría llegar a tener en el público consumidor. Según los organizadores, los premiados alcanzaron un nivel de excelencia que sorprendió a los jurados, con puntajes que superaron los 87 puntos en plata y los 90 en oro.

Seis de los vinos ganadores corresponden a Antonio Tomas, Carlos Murray y Guillermo Maseberg, integrantes del Grupo Trafen, que trabajan como Grupo de Cambio Rural junto a la Agencia de Extensión Valle Medio del INTA, y que comercializan sus productos bajo la marca Enclave Sur.

Los otros dos pertenecen a Jorge Sgrablich, elaborador familiar de categoría artesanal, que tiene su establecimiento en la localidad de Cervantes y cuyo viñedo data de tres generaciones. En su caso, la producción, elaboración y venta están en manos de la familia.

Las variedades ganadoras fueron:

Medallas Oro

- Vino Blanco elaborado con uvas Sauvignon Blanc - Enclave Sur
- Vino Tinto elaborado con uvas Malbec - Enclave Sur
- Vino Tinto elaborado con uvas Merlot - Enclave Sur
- Malbec-Syrah 2011 fermentado con levaduras indígenas - Jorge Sgrablich.

Medallas Plata

- Vino Blanco cosecha tardía - Enclave Sur
- Vino Tinto elaborado con Uvas Pinot Noir - Enclave Sur



Legislatura de la Provincia de Río Negro

- Vino Tinto elaborado con uvas Cabernet Sauvignon - Enclave Sur
- Malbec 2011, fermentado con levaduras seleccionadas, con paso por madera - Jorge Sgrablich.

Un grupo de ocho productores de la zona comenzó hace dos años con un ambicioso proyecto, elaborar un vino artesanal de calidad que pudiera dar identidad a la zona. Comenzó como una suma de sueños individuales y hoy es un proyecto rentable y con futuro.

A nivel productivo, el Valle Medio, tiene un gran potencial y de a poco esas palabras que reiteraban especialistas y visitantes a la zona, están siendo tangible, ya que día a día se pueden apreciar actividades nuevas que pequeños, medianos y grandes productores, asumen como un desafío. Por ejemplo, un grupo de ocho productores hace dos años están elaborando un vino artesanal, con gran aceptación en el mercado zonal y que promete ser uno de los vinos que identifique el Valle Medio. "Enclave Sur" es el vino que se está haciendo conocer en pequeños eventos y en el boca a boca de aquellos paladares exigentes a la hora de beber.

"Este es un proyecto autogestionado sobre el que venimos trabajando hace algunos años y que luego cuajó en un grupo de Cambio Rural, con apoyo del INTA, donde logramos apoyo profesional, porque producíamos uvas que vendíamos a bodegas que producen vino de muy buena calidad pero el vino patero o artesanal que elaboraban algunos productores de la zona era de una calidad variable.

Así surgió el proyecto de elaborar un buen vino que pueda identificar a nuestra zona", comentó Charlie Murray, uno de los integrantes del grupo. Este grupo se denomina Trafen, que es un vocablo indígena que significa coincidir, trabajar juntos. Allí se reúnen productores de uvas, tanto los que elaboran el vino "Enclave Sur", como otros productores, por ejemplo Patricia Cherry de Río Colorado, quien recibe asesoramiento técnico.

Los integrantes del grupo Trafen que elaboran este vino son: Santiago Fernández, Guillermo Maseberg, Oscar Hernández, Mario y Luis Filippi, Gerardo Costaguta, Nino Tomás y los hermanos Murray.

Son asesorados por el enólogo Mario Lazcano y el ingeniero Mario Gallina del INTA, quienes recorren los viñedos y de cada chacra eligen las mejores uvas para elaborar el vino, se trabaja con volúmenes pequeños.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

La comercialización se realiza en forma particular y de manera directa, porque al tratarse de un vino artesanal, es poco el volumen y además es muy nuevo. "Teníamos cierto temor sobre la aceptación del vino y como realizar la comercialización pero hemos tenido una muy buena respuesta de la gente, más de lo que esperábamos", comentó Charlie Murray.

"El año pasado, se envasaron cuatro mil litros de vino tinto "Enclave Sur" y este año el volumen será similar. Decidir el nombre de este vino artesanal o casero, llevó bastante tiempo a los integrantes del grupo, porque querían cierto grado de originalidad pero también que encerrara un mensaje sobre el proyecto, lo cual fue logrado porque "enclave" significa un lugar destacado dentro de otro, y ellos quieren significar que el Valle Medio tiene un lugar destacado dentro de la Patagonia", expresó uno de los productores.

Por ello:

Autora: María Inés García.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
COMUNICA**

Artículo 1°.- Su satisfacción al Grupo de Cambio Rural y a la Agencia de Extensión INTA Valle Medio y por su intermedio a los viñateros y bodegueros de Enclave Sur - Luis Beltrán y a Jorge Sgrablich, elaborador familiar que tiene su establecimiento en la localidad de Cervantes, por las medallas de oro y plata obtenidas en la "3° Cata Nacional de Vinos Caseros y Artesanales" efectuada en San Juan.

Artículo 2°.- De forma.